

Pour publication immédiate

LE SOUFFLE DE LA RECHERCHE : UNE SÉANCE HORS-SÉRIE À L'INTENTION EXPRESSE DES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS À LA RECHERCHE DU RÉSEAU COLLÉGIAL

Montréal, le 15 mai 2018. – Le 4 avril dernier, l'Association pour la recherche au collégial a réuni les membres de la communauté de pratique des conseillères et conseillers à la recherche d'établissements d'enseignement collégial pour la troisième séance régulière de leurs rencontres de l'année en cours. Au terme de cette séance, les personnes présentes ont décidé de se retrouver en juin pour une séance hors-série sur l'esprit de la recherche, *Le souffle de la recherche*. De plus, elles ont choisi que la présentation d'un logiciel de gestion de projets maison soit au cœur de leur première rencontre de la prochaine année.



De gauche à droite sur la ligne inférieure : Michèle Deshaies, cégep de Chicoutimi; Isabelle Paquette, cégep de Saint-Félicien; Nathalie Wishnowsky, collège Lionel-Groulx; Fatma Mechmech, collège Shawinigan. De gauche à droite sur la ligne intermédiaire : Benoit Vachon, cégep du Vieux Montréal; Katia Tremblay, collège de Maisonneuve; Marie-Josée Fraser, cégep de Sherbrooke; Pierre-Luc Desmeules, collège de Valleyfield. De gauche à droite sur la ligne supérieure : Isabelle Morin, cégep Garneau; Hélène Tardif, Association pour la recherche au collégial; Martin Bérubé, cégep de La Pocatière; Marie-Ève Bédard, cégep de Drummondville. Absentes sur la photo : Nathalie Nicole Bouchard, cégep de Granby; Valérie Damourette, cégep Édouard-Montpetit; Annie Villeneuve, Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec

Lors de la plus récente séance, des conseillères et conseillers à la recherche de 14 établissements d'enseignement collégial de 10 régions du Québec se sont donné rendez-vous en ligne.

... 2

La conseillère à la recherche et au développement institutionnel du cégep Garneau, Isabelle Morin, a présenté quatre documents à ses collègues : le plan de développement de la recherche du cégep Garneau, le plan de travail annuel de son bureau de la recherche ainsi que deux outils en découlant. Ces documents ont servi de base au partage de pratiques. D'autres membres de la communauté ont aussi mis à la disposition de leurs pairs des documents; ceux-ci font partie de la collection à usage restreint créée à leur intention par le Centre de documentation collégiale.

Soucieux de soutenir au mieux les chercheuses et chercheurs de collègues, les membres de la communauté de pratique auront droit à une rencontre privilégiée, à distance, le 12 juin, entre 10 h et 11 h 30, heure de Montréal, avec le chercheur Christian Barrette. Celui-ci leur présentera une communication sur les liens entre la pratique de l'enseignement et l'esprit de la recherche : *Le souffle de la recherche*. Il s'agira d'une opportunité sans pareille pour discuter de l'animation du milieu. De manière à la rendre accessible au plus grand nombre, cette communication sera offerte en ligne. Pour privilégier une discussion libre et la pleine participation de toutes et de tous, il sera impossible de visionner la séance en différé, après sa tenue.

Lors de la rencontre tenue en janvier, les membres de la communauté ont manifesté un grand intérêt pour le logiciel maison que l'une des leurs a porté à leur attention. Par conséquent, c'est notamment autour de cet outil que sera organisée la première rencontre de l'année 2018-2019. Celles et ceux qui y participeront auront alors la possibilité non seulement de discuter d'un sujet qu'ils auront eux-mêmes proposé, mais aussi de partager des pratiques et des documents ainsi que de réseauter, à leur demande, pendant toute une journée.

Les personnes désireuses d'obtenir de l'information ou de s'inscrire à l'une ou l'autre des activités à l'intention de la communauté des conseillères et conseillers à la recherche du réseau collégial sont priées de téléphoner au 514 843-8491 ou d'écrire à arc@cvm.qc.ca. De manière à créer des ponts entre les membres des réseaux francophone et anglophone, les échanges peuvent avoir lieu autant en français qu'en anglais. Pour la séance hors-série, exceptionnellement, l'ARC assumera les frais liés à l'activité. Ainsi, bien qu'une inscription soit obligatoire pour participer à cette séance, aucuns frais d'inscription ne seront perçus.

* * *

Fondée en 1988, l'Association pour la recherche au collégial a pour mission de promouvoir la recherche collégiale par des activités de représentation et de valorisation ainsi que des services à la collectivité, et ce, auprès de tous les individus ou groupes concernés.

— 30 —

Source : Lynn Lapostolle, directrice générale
514 843-8491 | 514 299-9568 | arc@cvm.qc.ca

